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田管中心：没人强迫刘翔出赛
新华社伦敦8月8日奥运专电

(记者 吴俊宽 岳东兴) 国家
体育总局田管中心主任杜兆才
和副主任冯树勇8日接受采访时
说，刘翔受伤纯属意外，无人强

迫他出赛。
他们还确认，在7日比赛中

右脚跟腱断裂的刘翔将于最近
两天在英国接受手术。操刀的医
生是给贝克汉姆等人治疗过的

名医。
他们表示，刘翔在比赛中遭

遇突如其来的受伤纯属意外。田
管中心绝不会明知刘翔有伤，还
要逼着他出赛。

针对外界对为何刘翔有伤
还要坚持参赛的质疑，冯树勇
解释说：“赛前刘翔充满信心，
认为预赛是没有问题的。他自
己本身也没有意识到会有这么

严重的问题产生。如果我们知
道会出现伤情肯定会阻止他参
赛的，更不可能逼着刘翔参加
比赛。保护运动员是我们的第
一原则。”
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巨大压力下，“重在参与”变成“必须参与”

利益链面前，刘翔已成棋子
本报记者 胡建明

不想再挨骂

受伤也要坚持上

刘翔赛前受伤，这已不是新
闻。在他去德国秘密训练的时候，
刘翔团队就多次在媒体面前提及
这个消息。据《新民晚报》报道，在
8月7日凌晨，刘翔的父亲刘学根
曾接到来自刘翔团队打来的电
话：“情况不是特别好……”就在
比赛快要开始之前，刘学根再一
次接到了刘翔团队的电话。文章
中写到，电话那端是刘翔团队的
教练，“情况不太好，脚还是痛。”

上海媒体《新闻晨报》介绍，
入住奥运村后，刘翔团队已就他
的伤情向团部进行了汇报，“刘翔
表示自己不会在困难面前退缩，
一定要参加比赛，哪怕因此伤得
更为严重，他都要坚持。”

刘翔多年的队友史冬鹏说：
“实际上，从2008年刘翔受伤开始，
医生就说他很难恢复到雅典奥运
会时的状态了，但因为骂他的人太
多了，他不想就这么退下来，所以
他才去做手术，才又练了4年，至于
出现这种结果，我无话可说。”

利益链作祟

身不由己倍凄凉

“像是一颗棋，进退任由你决
定，我不是你眼中唯一将领，却是
不起眼的小兵……”这是王菲唱过
的《棋子》。不少人认为，刘翔之所
以连遭重创，最根本的原因是他已
经不能独立决定某些事情了。

著名体育节目主持人董路以
“关于刘翔的实话”为题，连续发
出数条微博，阐述了自己对于刘
翔受伤的看法，矛头对准“其背后

所有利益相关方的团队”，进行了
尖锐批评。这其中，有这样两条引
起诸多粉丝的关注：“刘翔这个自
然人是如何被推上一个身不由己
的位置，这一点很容易理解。当他
意识到上了一条很大的船之后，
他同样可以意识到的是：他已经
很难下来了。刘翔团队不论是为
了政绩还是钱财，他们最大限度
榨取刘翔自然人身上的价值和剩
余价值是必须去做的一件事，因
为他们赋予了刘翔很多待遇。有
投入就渴望有产出，这没什么大
惊小怪，好比老板不会白给你升
职涨薪，资本家也不是慈善家，问
题在于方式是什么！”

著名评论员李承鹏则以李宁
当年的遭遇为例，阐述了刘翔的
身不由己。“1988年汉城，国家英
雄李宁在强项吊环比赛时，脚挂
在环上。之后跳马没站稳，双杠倒
立失误，托马斯全旋竟从鞍马上
掉下。个人无成绩也让火拼对手
计划泡汤。一时被骂卖国贼、窝囊
废、商业影响状态，及死亡威
胁……李宁：早想急流勇退，奈何
人在江湖。历史从未远行。”他接
着写到：“刘翔与李宁有不同，但
一样的是：1、都是运动能力下降，
明知不可为而为之；2、因为背后
有一股力量，不仅商业团队力量，
还有其他更大的力量，其实中国
式体育明星现象是我们大家的合
谋；3、为国争光没错，但违背人性
和科学规律，迟早受惩罚。”

《信息时报》认为，此次伦敦
奥运会，刘翔背负着17个赞助商
合同踏上110米栏的跑道。《郑州
晚报》也发问：“人们能想象得到
的是：如果刘翔正常比赛拿不到
好成绩，他的广告效应、商业价
值，可能会受到太大的影响；相

反，如果是因为伤
病，其广告效应、
商业价值，可能
不降反升。”

错判伤情

主管部门

应担责

作为刘翔的主管单位，
田管中心在刘翔退赛之
后，也成为了外界质疑
的对象。

《中国青年报》在
一篇报道中指出，2008
年10月，原本不愿意手
术、只想在国内接受保
守治疗的刘翔赴美求
医：刘翔医疗团队专家们的
意见是，“如果想重返赛场，必须
手术”，否则刘翔只能“泯然众
人”。

据介绍，那次手术之后，刘翔
就没有再恢复好，但田管中心始
终不愿意承认这个事实。2011年
大邱世锦赛后，田管中心主任杜
兆才和副主任冯树勇都曾经评价
说：“刘翔已经恢复到最高水平！”
当时有人听到这样的评价后就表
示，“就算是正常部位，好端端开
一刀做个手术也不可能完全恢
复，何况刘翔脚后跟的伤那么重，
怎么可能会恢复到最高水平呢？”

而这一次，田管中心竟然表
示，他们根本就没有想到刘翔的伤
会这么重。如果不知道刘翔伤重这
个事实，又是谁给刘学根打去了

“情况不是特别好”的电话呢？

7日，刘翔(中)在另外
两名运动员的搀扶下退
场。 新华社发

明明早就知道刘翔有伤在身，而且伤得很重，为什么还
要让他站在起跑线上？这个决定是刘翔自己做的，还是其背
后有神秘的推手？
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